



**FONDATION** *Clara*

*Une seconde chance pour les animaux.*

La Fondation Clara, fondation d'entreprise du Groupe SACPA-CHENIL SERVICE, est créée en 2011 à l'initiative des salariés du groupe et de Clara, la fille de son dirigeant.

Depuis plusieurs décennies, les équipes qui travaillent dans nos centres animaliers sont confrontées chaque jour à des situations révoltantes. Face à la détresse animale parfois synonyme d'actes de cruauté, nos techniciens s'impliquent avec passion et professionnalisme. Ils sont également confrontés aux comportements irresponsables de certains propriétaires qui, poussés par une société de consommation, font de leurs animaux des laissés pour compte.

Depuis longtemps déjà, le Groupe SACPA - CHENIL SERVICE est engagé dans la protection animale par le biais de partenariats avec de très nombreuses associations sur l'ensemble du territoire. Nous cédon<sup>s</sup> gratuitement aux refuges partenaires les animaux que nous récupérons dans nos centres et qui ne sont pas réclamés par leur propriétaire afin qu'ils puissent être adoptés. Nous oeuvrons également aux côtés des services de l'État et de la cellule anti-traffic de la SPA au démantèlement des réseaux d'importation illégale de chiots.

Notre engagement est réel et n'est pas récent. Pourtant, nous avons souhaité aller plus loin grâce à Clara car certains problèmes doivent, à nos yeux, trouver des solutions:

- Quelles réponses apporter pour les animaux qui ne trouvent pas de place dans les refuges?
- Quelles réponses apporter pour les animaux dits sauvages ou craintifs qui ne sont pas en mesure d'être placés immédiatement en famille?
- Comment éduquer les futurs propriétaires potentiels sur leurs responsabilités vis-à-vis de l'animal afin d'éviter des drames?



Clara n'a pas pour seule vocation de traiter les conséquences de la détresse animale, elle se veut un centre de ressources pour prévenir, éduquer, informer le public et en particulier les jeunes enfants.

Ainsi, les actions de Clara sont de trois types:

- Participer au sauvetage des animaux perdus, abandonnés, maltraités et blessés et leur donner une seconde chance
- Assister les propriétaires défaillants
- Mener des actions pédagogiques dans le cadre de campagnes grand public et institutionnelles



Clara est le fruit de la passion de nos salariés, dont beaucoup sont impliqués à titre personnel dans des actions de protection des animaux. Ils y contribuent chaque jour un peu plus par leur sérieux et leur investissement dans leurs missions quotidiennes.

Clara est un projet collectif, un projet de société. Et nous espérons qu'avec l'aide de chacun, les belles actions déjà entreprises vont perdurer, croître et apporter des réponses innovantes au service de la condition animale.

Clara



# Nos actions

## Donner une seconde chance aux animaux qui ne trouvent pas de place en refuge

Le Groupe SACPA - CHENIL SERVICE dispose de 30 centres animaliers répartis sur le territoire national (dont 2 dans les DOM TOM). Tous les animaux qui sont récupérés par les structures du Groupe sont répertoriés dans un fichier national. Les animaux non réclamés par leurs propriétaires sont proposés gratuitement, vaccinés et identifiés aux Associations de Protection Animale.



En raison des difficultés structurelles des nombreuses Associations et afin de sauver le plus grand nombre de chiens, de chats, de NAC (Nouveaux animaux de Compagnie) et parfois même d'espèces rares et protégées, Clara a décidé d'aller plus loin en donnant une seconde chance à nos fidèles compagnons.

Clara a vocation à permettre aux animaux qui ne trouvent pas de place en refuge d'être adoptés directement dans les centres animaliers du Groupe. Des locaux adaptés et séparés des autres activités permettent l'hébergement des animaux

### Pour en savoir plus sur les adoptions:

Vous pouvez contacter Sophie QUENTIN - CAPDEGELLE  
(s.capdegelle@fondationclara.org)

Retrouvez-nous également sur

**facebook**



## Apporter des réponses innovantes pour le sauvetage des chats errants: Les pôles de vie pour félinés

Les équipes du groupe SACPA-CHENIL SERVICE sont quotidiennement confrontées à la gestion des populations de chats dits « sauvages ou libres » dont la présence exacerbe souvent les tensions entre les riverains.

Pendant longtemps, le devenir de ces animaux était très incertain dans la mesure où il n'était pas possible de les faire adopter dans un délai rapide.

Clara milite pour un vrai statut des chats : Identification et stérilisation obligatoires et des propriétaires responsables de leurs animaux.

La Fondation Clara a mis en place sur le site de Chailly en Brie (77) une alternative innovante et éthique pour offrir une chance à ces animaux de connaître la chaleur d'un foyer: le pôle de vie ou l'école de la familiarisation... Il s'agit là d'une solution citoyenne pour les collectivités.

Afin de resocialiser les chats et permettre ainsi leur adoption, la Fondation CLARA a créé un Pôle de vie de 2400 m2 pouvant accueillir jusqu'à 500 chats. Les 3 parcs de 800 m2 chacun disposent de 3 chalets en bois chauffés et aménagés.

Le personnel animalier en charge du Pôle de vie est formé au décodage du comportement et du langage des chats. Il instaure des contacts sociaux réguliers avec ces derniers et s'assure quotidiennement de la propreté des parcs, des chalets, des litières.



### OBJECTIFS:

- Habituer les chats à la présence de l'homme
- Leur fournir un habitat permettant leur familiarisation sur le long terme
- Sensibiliser le public grâce à des visites du site

Trois autres pôles de vie sont prévus en 2012 à Toulouse, Rennes et Nice.

# Nos actions



## Lutter contre le trafic et l'importation illégale de chiots



Depuis plusieurs années, le Groupe SACPA - CHENIL SERVICE intervient aux côtés des services de l'Etat et de la cellule anti-traffic de la SPA pour endiguer l'importation illégale de chiots en provenance des pays de l'Est notamment.

Clara entend participer à la poursuite et au développement de ces opérations de sauvetage



Les chiots sont accueillis dans nos structures où ils font l'objet de procédures sanitaires strictes.

Ils arrivent souvent malades et ont été séparés de leur mère trop tôt.

L'objectif principal des équipes est de soigner ces animaux de façon à pouvoir les faire adopter par le biais de la SPA après quelques mois de convalescence.



## Sensibiliser le grand public au respect de la condition animale



La Fondation CLARA souhaite s'inscrire dans une démarche de transmission et d'enseignement.

- Participation à des expositions canines et félines (organisations d'ateliers, distribution de brochures informatives)
- Sensibilisation des propriétaires d'animaux par le biais d'un livret d'information disponible dans les centres animaliers du Groupe SACPA - CHENIL SERVICE
- Organisation de Journées Portes Ouvertes
- Organisation de visites éducatives à destination des écoliers
- Parution d'une newsletter bimensuelle mettant en lumière à chaque numéro une initiative innovante en matière de protection animale.



*Clara*

*Domaine de Rabat*

*47700 PINDERES*

*Tel: 05 53 89 63 19 - Fax: 05 53 93 90 38*

*Retrouvez nous également sur* **facebook**